
 

 

EVENTO DE RENDICIÓN DE CUENTAS PERÍODO 2023 

 

ANTECEDENTES: 

En la ciudad de Tabacundo a los 25 días del mes de Mayo 2024 y en cumplimiento a la 

Resolución CPCCS- PLE-SG-010-E- 2023-0054-16-03-2023, y el Oficio Circular CPCCS-

SNRC-2024-0002-C donde señala los tiempos para que los GOBIERNOS AUTÓNOMOS 

DESCENTRALIZADOS, EMPRESAS PÚBLICAS, ENTIDADES ADJUNTAS GAD Y SUS 

AUTORIDADES que manejan fondos públicos, entidades operativas desconcentradas de las 

funciones Ejecutiva, rindan cuentas a la ciudadanía y considerando que la rendición de cuentas 

es un proceso mediante el cual quienes toman decisiones sobre la gestión de lo público, cumplen 

su deber y responsabilidad de explicar, dar a conocer o responder a la ciudadanía sobre el 

manejo de lo público y sus resultados logrados en el Gobierno Autónomo Descentralizado 

Municipal del Cantón Pedro Moncayo año fiscal 2023. 

 

Cumplido el proceso de Participación Ciudadana en lo que corresponde a la evaluación y 

deliberación del informe de rendición de Cuentas institucional, periodo de gestión 2023, el 

Gobierno Autónomo de Pedro Moncayo, donde se ha contado con la participación de dirigentes 

barriales, comunitarios, y de otras organizaciones y miembros de la ciudadanía en general a la 

vez vale destacar que este proceso construido con la participación activa de la ciudadanía. 

 

Como establece la Guía Especializada de Rendición de Cuentas para los Gobiernos Autónomos 

Descentralizados Metodológica; y la Resolución CPCCS- PLE-SG-069-2021-476, contando 

con los aportes y comentarios de la ciudadanía, se ha procedido a trabajar el Presente PLAN 

DE ACCIÓN; y además se ha tomado en consideración la Resolución CPCCS- PLE-SG-010-

E- 2023-0054-16-03-2023 y el Oficio Circular CPCCS-SNRC-2024-0002-C  que hacen 

referencia a los tiempos para que GOBIERNOS AUTÓNOMOS DESCENTRALIZADOS, 

EMPRESAS PÚBLICAS, ENTIDADES ADJUNTAS GAD Y SUS AUTORIDADES que 

manejan fondos públicos, entidades operativas desconcentradas de las funciones Ejecutiva, 

rindan cuentas a la ciudadanía. 

 

Por otra parte, se ha previsto que los representantes de la ciudadanía quienes forman parte de la 

Asamblea Cantonal Participación Ciudadana, puedan ser parte del cumplimiento de algunas 

acciones especialmente de plan de trabajo. 

 

 



 

 

PLAN DE ACCIÓN DE CUENTAS 2024 

COMPONENTE 1 BIOFÍSICO 

No. Comentario/Aporte Ciudadano Actividad Meses Responsables 

1 
Apoyo en el adecentamiento del 

estadio comunitario para poder 

hacer uso del espacio. 

Comunicación directa con la Sra. María Inlago 

informando el procedimiento a seguir en las solicitudes 

de Mantenimientos de Espacios Públicos, de acuerdo al 

Código Orgánico de Organización Territorial, 

Autonomía y Descentralización, (COOTAD) y La 

Estructura Organizacional y el Estatuto Orgánico de 

Gestión Organizacional por Procesos del Gobierno 

Autónomo Descentralizado Municipal del Cantón Pedro 

Moncayo. 

Junio. Unida de Control y 

Mantenimiento de 

Espacios Públicos 

Ing. Wilmer De La 

Torre. 

2 
Tenemos la presencia demasiados 

perros en nuestro Barrio. 

Tomar contacto con el Sr. José Luis Flores para realizar 

el respectivo informe de inspección y actuar de 

conformidad a la Ordenanza de Fauna Urbana. 

Junio. Unidad de Fauna 

Urbana 

Ing. Wilmer De La 

Torre 

3 
Ayuda con un perro que se 

encuentra en condiciones de 

maltrato. 

Tomar contacto con el Sr. Carlos Sacta para realizar el 

respectivo informe de inspección y actuar de 

conformidad a la Ordenanza de Fauna Urbana. 

Junio. Unidad de Fauna 

Urbana 

Ing. Wilmer De La 

Torre 

4 
Aprovechamiento de los residuos, 

mediante transformación para 

obtener abonos. 

Aplicación de recolección diferenciada de acuerdo a la 

Ordenanza para el manejo integral de residuos sólidos en 

el Cantón Pedro Moncayo 

Diciembre. Dirección de 

Gestión Ambiental 

Unidad de Residuos 

Sólidos 

Ing. Amanda Cuzco 



 

 

5 
Difusión de horarios establecidos 

en cada sector. 

Difusión de horarios establecidos dentro de las rutas de 

recolección en los Barrios y Comunidades del Cantón. 

Julio. Dirección de 

Gestión Ambiental 

Unidad de Residuos 

Sólidos 

Ing. Amanda Cuzco 

6 
Servicio de recolección sin 

interrupción en los días 

establecidos y mejorar el 

perifoneo para saber cuándo el 

recolector está aproximándose a 

los sectores. 

Difundir los horarios establecidos dentro de las rutas de 

recolección en los barrios y comunidades del Cantón, dar 

a conocer el sistema de perifoneo actual de los vehículos 

recolectores. 

Julio. Dirección de 

Gestión Ambiental 

Unidad de Residuos 

Sólidos 

Ing. Amanda Cuzco 

7 
Bajar el costo de la tasa para los 

recicladores, para la disposición 

final en el relleno sanitario. 

Durante el año 2023 no se realizó ningún cambio en la 

tasa de ingreso de residuos al relleno sanitario, no 

obstante, en el año 2024 se está revisando la viabilidad 

técnica de la reducción, considerando que el valor debe 

cubrir lo que le cuesta al Cantón realizar el proceso de 

disposición final de la cantidad de residuos recibida. 

Agosto, septiembre. Dirección de 

Gestión Ambiental 

Unidad de Residuos 

Sólidos 

 

8 
Colocar contenedores de residuos 

sólidos en lugares estratégicos 

(parques, estadios, etc.). 

Controlar y sancionar a los 

infractores. 

En los próximos meses se colocará contenedores en 

lugares estratégicos del Cantón, de igual forma, la 

Unidad de Residuos Sólidos realiza continuamente el 

respectivo seguimiento al cumplimiento de la ordenanza 

mediante inspecciones. 

Octubre, noviembre. Dirección de 

Gestión Ambiental 

Unidad de Residuos 

Sólidos 

9 
Cumplir con el horario y días de 

recolección asignada a la 

comunidad. 

Difundir los horarios establecidos dentro de las rutas de 

recolección en los barrios y comunidades del Cantón. 

Julio. Dirección de 

Gestión Ambiental 

Unidad de Residuos 

Sólidos 

10 
Continuar con el manejo técnico 

del relleno sanitario del Cantón y 

adquirir recolectores. 

Se está realizando el manejo técnico del relleno 

sanitario, y de igual forma, se está realizando el proceso 

de adquisición vehículos recolectores. 

Diciembre. Dirección de 

Gestión Ambiental 

Unidad de Residuos 

Sólidos 



 

 

11 
Cumplir con la ordenanza 

municipal, en lo concerniente a la 

limpieza de los frentes de las 

viviendas y verificar el 

cumplimiento al menos una vez 

cada trimestre. 

Comunicar y aplicar en la ciudadanía el artículo 9 de la 

ordenanza para el manejo integral de residuos sólidos en 

nuestro Cantón, es responsabilidad de los propietarios, 

administradores y arrendatarios de inmuebles públicos y 

privados mantener limpio el frente de sus propiedades, 

así como los parterres centrales y la mitad de la calzada.    

Diciembre. Dirección de 

Gestión Ambiental 

Unidad de Residuos 

Sólidos 

 

12 
En caso de inconvenientes en la 

recolección de residuos, informar 

con anticipación para que la 

ciudadanía no saque los residuos a 

los frentes. 

Se informará a la población en caso de daños en los 

vehículos recolectores o si surgen eventos que dificulten 

la recolección. Así como en los daños y eventos 

realizados anteriormente. 

Septiembre, octubre. Dirección de 

Gestión Ambiental 

Unidad de Residuos 

Sólidos 

 

13 
Incremento de ruta para la 

recolección de residuos en la 

comunidad de Cubinche y 

cumplir con los horarios de 

recolección. 

Incremento de rutas para la recolección de residuos en la 

comunidad Cubinche y cumplir con los horarios de 

recolección. 

Diciembre. Dirección de 

Gestión Ambiental 

Unidad de Residuos 

Sólidos 

COMPONENTE 2 SOCIO CULTURAL (EDUCACIÓN Y CULTURA- ACCIÓN SOCIAL) 

1 
Asignar recursos para la 

educación especialmente en lo 

rural. 

Compra de materiales didácticos para desarrollo de 

habilidades cognitivas, motrices, y sociales en todas las 

parroquias mediante la partida presupuestaria 730.812. 

Diciembre Educación y 

Cultura 

Antr. Franklin 

Morocho 

2 
Talleres, capacitaciones en las 

instituciones educativas. 

Solicitar la autorización al Distrito de Educación para la 

aprobación y ejecución de capacitaciones a las unidades 

educativas. 

Agosto. Educación y 

Cultura 

Antr. Franklin 

Morocho 

3 
Que exista becas en educación. Se han realizado varios convenios con institutos 

tecnológicos como el Instituto Veracruz, Instituto 

Tecnoecuatoriano, y el Instituto Tecnológico Pichincha, 

los cuales ofertan becas parciales a los beneficiarios, 

considerando diferentes parámetros dependiendo del 

instituto. 

Junio. Educación y 

Cultura 

Antr. Franklin 

Morocho 



 

 

4 
Reformar el presupuesto para las 

actividades culturales. 

Mediante documentación adjunta se solicitará a la 

Dirección de Planificación Institucional y Cooperación, 

el incremento a cada una de las partidas presupuestarias, 

para el desarrollo de las actividades culturales en el 

Cantón. 

Diciembre Educación y 

Cultura 

Antr. Franklin 

Morocho 

5 
Reformar la ordenanza de cultura 

para incrementar el presupuesto 

de las agendas culturales. 

Se realizará un análisis técnico de las actividades 

desarrolladas con las transferencias de 10.000 dólares a 

las juntas parroquiales para evaluar la eficacia de los 

recursos utilizados y tomar decisiones relacionadas con 

su aplicación. 

Diciembre Educación y 

Cultura 

Antr. Franklin 

Morocho 

6 
Incrementar el presupuesto al área 

deportivo rural. 

Mediante documentación adjunta se solicitará a la 

Dirección de Planificación Institucional y Cooperación, 

el incremento a cada una de las partidas presupuestarias, 

para el desarrollo de las actividades deportivas en el 

Cantón. 

Diciembre Educación y 

Cultura 

Antr. Franklin 

Morocho 

7 
Reformar presupuesto para 

proyectos de música, danza, 

grabación y filmación. 

Realizar un estudio de factibilidad de la solicitud 

presentada para incluir en el Plan Operativo Anual del 

año 2025. 

Agosto Educación y 

Cultura 

Antr. Franklin 

Morocho 

COMPONENTE 2 SOCIO CULTURAL (EDUCACIÓN Y CULTURA- ACCIÓN SOCIAL) 

1 
Que tengan más prioridad a los 

niños de todos los proyectos 

respetando los derechos. 

La Dirección de Gestión de Acción Social y Grupos 

Prioritarios es la encargada de trabajar en la atención 

permanente de los grupos de atención prioritaria en los 

Proyectos de Desarrollo Infantil, Erradicación del 

Trabajo Infantil y Apoyo Familiar y Custodia Familiar 

en las 5 parroquias del cantón Pedro Moncayo en 

convenio técnico económico con el Ministerio de 

Inclusión Económica y Social. 

Septiembre. Acción Social  

Ing. Erika Estévez 

2 
Dar seguimiento a las 

trabajadoras que prestan los 

servicios al proyecto del adulto 

Se trabaja en convenio con MIES los proyectos de adulto 

mayor el cual se verifica las atenciones a nuestros 

usuarios bajo fichas de atenciones y el registro es por 

Julio, septiembre. Acción Social  

Ing. Erika Estévez 



 

 

mayor ya que no muestran 

responsabilidad en las 

actividades. 

geolocalización con día y hora de la visita. 

Mediante la Dirección de Gestión de Talento Humano se 

realiza capacitaciones permanentes al personal técnico. 

3 
Que se socialice más sobre el 

Centro de Rehabilitación Física 

Mama Nati y sus costos. 

Difusión en medios de comunicación sobre los servicios 

y costos. 

Junio. Acción Social  

Ing. Erika Estévez 

4 
Me gustaría que el proyecto de 

apoyo al adulto mayor amplié su 

cobertura a más barrios y 

comunidades especialmente al 

barrio Nuevo Amanecer. 

Focalización del número de adultos mayores y 

condiciones en las que se encuentran para establecer una 

propuesta de atención en las distintas modalidades. 

Julio. Acción Social  

Ing. Erika Estévez 

COMPONENTE 3 ECONÓMICO PRODUCTIVO 

1 
Crear Centros de Acopio para 

pequeños productores. 

Realizar convenios para poner en funcionamiento los 

Centros de Acopio del GAD Provincial de Pichincha. 

-Mediante acuerdo con el Gobierno Provincial de 

Pichincha se realizan acercamientos con la Red de 

Productores del Pueblo Kayambi para el uso del Centro 

de Acopio ubicado en la Parroquia de la Esperanza. 

Diciembre. Desarrollo 

Económico 

Ing. Hilario 

Morocho 

2 
Apoyo a Asociaciones de 

pequeños productores. 

Realizar capacitaciones prácticas a pequeños 

productores 

-Se realizan acompañamientos y talleres a las 

organizaciones del Consejo de Productores para obtener 

la certificación local de productor Agroecológico. 

Diciembre. Desarrollo 

Económico 

Ing. Hilario 

Morocho 

3 
Biofertilizantes para floricultores. En el Centro de Aprendizaje se está realizando los 

bioinsumos que serán entregados a los pequeños 

floricultores para experimentación y posterior 

aprendizaje de como fabricar sus propios insumos, 

mediante la Escuela de Aprendizaje. 

Diciembre. Desarrollo 

Económico 

Ing. Hilario 

Morocho 



4 
Apoyo con capacitación en 

agricultura. 

Crear las escuelas de agricultura en las parroquias. 

-Se ha iniciado la Escuela en la Parroquia de Tocachi,

con la participación de agricultores de la localidad y

técnicos del GAD Provincial, misma actividad que se

realizará en las 4 parroquias restantes.

Diciembre. Desarrollo 

Económico 

Ing. Hilario 

Morocho 

5 
Promoción del turismo cantonal. Fortalecer el Plan Estratégico de Turismo. 

-Con la Dirección de Turismo del GAD Provincial de

Pichincha se está trabajando en actividades de señalética,

creación de nuevas rutas y la promoción de los atractivos

turísticos.

Diciembre. Desarrollo 

Económico 

Ing. Hilario 

Morocho 

COMPONENTE 4 ASENTAMIENTO HUMANO 

Avalúos y Catastros –Obras Públicas 

1 
En Avalúos se agilite el trámite 

porque mucho se demora el tema 

de escrituras. 

Socializar Ordenanzas, metodologías y requisitos para 

los trámites dentro de la Dirección de Avalúos y 

Catastros alineados al PUGS 

Diciembre. Avalúos y Catastros 

Arq. William 

Cuascota 

2 
Avalúos y Catastros debe 

apresurar los trámites y debe 

solicitar los requisitos una sola, no 

una por una. 

Socializar Ordenanzas, metodologías y requisitos para 

los trámites dentro de la Dirección de Avalúos y 

Catastros alineados al PUGS 

Diciembre. Avalúos y Catastros 

Arq. William 

Cuascota 

COMPONENTE 4 ASENTAMIENTO HUMANO 

Planificación Territorial –Obras Públicas 

1 
Dar seguimiento a la construcción 

del parque recreacional Pedro 

Moncayo, en la ex escuela 

Pedro Moncayo en Malchinguí

Culminar con los estudios necesarios para la 

continuación del proyecto parque recreacional escuela 

Pedro Moncayo – Malchinguí, contando con partida 

presupuestaria. 

Septiembre. Planificación 

Territorial 

Arq. Oscar 

Morocho 

2 
Delimitación de barrios y 

comunidades. 

Se está realizando el proyecto de Ordenanza 

delimitación de barrios y comunidades a partir del mes 

de septiembre se realizarán mesas técnicas con la 

comunidad. 

Octubre. Planificación 

Territorial 

Arq. Oscar 

Morocho 



 

 

3 
Legalización de los terrenos del 

barrio La Playita. 

Propiciar socializaciones con el barrio y los propietarios 

de los predios. 

Julio. Planificación 

Territorial 

Arq. Oscar 

Morocho 

4 
Rectificación de los planos 

aprobados que están mal hechos 

planos mal hechos catastros. 

Revisión de planos antes de ser aprobados acorde al 

PUGS. 

 

Junio, julio, agosto, 

septiembre, octubre, 

noviembre, diciembre 

Planificación 

Territorial 

Arq. Oscar 

Morocho 

5 
Regeneración de aceras en la 

parroquia de Tabacundo, difícil 

movilidad para adultos mayores y 

discapacitados. 

Se encuentra en proceso de socialización la regeneración 

de aceras de la calle García Moreno en Tabacundo. 

Octubre. Planificación 

Territorial 

Arq. Oscar 

Morocho 

6 
Parque recreacional en el antiguo 

botadero de basura. 

Se está creando un parque recreacional extremo en la 

comunidad de Puruhantag en el espacio solicitado se 

están empezando trabajos de movimientos de tierras 

Agosto. Planificación 

Territorial 

Arq. Oscar 

Morocho 

7 
Crear en el portal del municipio 

una opción para verificar el estado 

de los tramites dentro del 

municipio. 

Se generará un presupuesto para la creación de un 

servidor informático. 

Junio, julio, agosto, 

septiembre, octubre, 

noviembre, diciembre 

Planificación 

Territorial 

Arq. Oscar 

Morocho 

8 
Cuando se realiza una lotización 

se abran las calles ya que después 

si no se abren no quieren dar paso. 

En la actual administración se está dando cumplimiento 

al art. 37.-"el gobierno autónomo descentralizado 

municipal o metropolitano, en cualquier división o 

fraccionamiento de suelo rural de expansión urbana o 

suelo urbano se exigirá que el propietario dote a los 

predios resultantes de infraestructura básica y vías de 

acceso, los que serán entregados al gobierno autónomo 

descentralizado municipal o metropolitano. Según el 

caso, se aplicará el régimen de propiedad horizontal y 

demás normas de convivencia existentes para el efecto, 

que se regularán mediante la normativa legal vigente 

Junio. Planificación 

Territorial 

Arq. Oscar 

Morocho 



 

 

9 
Construcción de la casa barrial y 

el terminado del adoquinado en la 

parte del redondel. 

Estudios para la construcción de la casa barrial de San 

Rafael y el adoquinado. 

Junio, julio, agosto, 

septiembre, octubre, 

noviembre, diciembre 

Planificación 

Territorial 

Arq. Oscar 

Morocho 

COMPONENTE 5 MOVILIDAD, ENERGÍA, Y CONECTIVIDAD 

1 
Culminación del adoquinado en la 

calle Galápagos y mantenimiento 

de las lámparas. 

Se encuentra adoquinada cumpliendo la normativa 

respectiva, el mantenimiento de las lámparas de 

alumbrado público es a cargo de EMELNORTE. 

Junio, julio Obras Públicas 

Ing. Luis Lema 

2 
Pedimos ampliación de vías 

necesitamos que de una 

inspección para la luz eléctrica - 

agua potable y maquinaria para 

mejoramiento de los terrenos 

productivos. 

Se programa una visita técnica en el mes de julio para 

verificar el tema vial, con relación al tema de agua 

potable se solicitará a EMASA o a la entidad encargada 

de la administración, el mejoramiento de los terrenos 

productivos se encuentra a cargo la dirección de 

desarrollo económico. 

Junio Obras Públicas 

Ing. Luis Lema 

3 
Adoquinado entre las calles de la 

comunidad. 

Se planifica un recorrido en el mes de julio y generar un 

informe en función de los servicios localizados en campo 

para definir materiales y presupuesto. 

Julio Obras Públicas 

Ing. Luis Lema 

4 
Análisis de transformadores 

barrio Mojanda, realizar un 

requerimiento al transporte 

público para que respeten la 

parada, ejecutar una planificación 

para la intervención de la 

maquinaria en la parroquia. 

Se realizarán mesas de trabajo con los dirigentes de las 

compañías de buses que prestan el servicio. 

Julio, agosto. Obras Públicas 

Ing. Luis Lema 

5 
Solicitamos de la manera más 

comedida la casa barrial y el 

terminado del adoquinado en la 

parte del redondel. 

Se tiene el proyecto para entubado de la quebrada, la casa 

comunal, y el adoquinado se tiene planificado en el mes 

de julio realizar un recorrido para generar un informe. 

Julio Obras Públicas 

Ing. Luis Lema 



 

 

6 
Embaulado de la acequia, 

alcantarillado, adoquinado y casa 

comunal. 

Por parte de la dirección de Obras Públicas se realizó los 

estudios del embaulamiento de la acequia que atraviesa 

el barrio Portal de la Rosa se cuenta con el proyecto de 

adoquinado sin embargo al no tener una partida 

presupuestaria para estos proyectos entrarán en el 

presupuesto del siguiente año. 

Como medida preventiva se dio mantenimiento en el 

mes de mayo a las vías del barrio con maquinaria 

municipal, se limpia la acequia de manera constante para 

evitar taponamientos. 

Julio Obras Públicas 

Ing. Luis Lema 

7 
Arreglo de los locales de la 

Asociación de Artesanos Pedro 

Moncayo. 

Se realizará una inspección con técnicos de la dirección 

de Obras Públicas, con la finalidad de evidenciar y 

recopilar información in situ de los requerimientos de los 

locales y realizar un presupuesto para la intervención. 

Julio Obras Públicas 

Ing. Luis Lema 

8 
Apertura de la calle Luis Mantilla.  En una reunión mantenida en la Prefectura, la señora 

alcaldesa gestionó material para la implantación de un 

muro de contención, el mismo que permitirá ampliar la 

vía en el sector de los talleres de la prefectura. 

Octubre. Obras Públicas 

Ing. Luis Lema 

9 
Dar pasó a los cupos y se 

dinamice la economía y desarrolle 

fuente de trabajo. 

Se está finalizando el Estudio de Oferta y Demanda de 

Transporte Sectorizado del Cantón Pedro Moncayo para 

la formalización de pre compañías e incrementos de 

cupos en cada una de las parroquias del Cantón donde se 

evidencia la necesidad del transporte. Se ha emitido el 

informe técnico a MOVIDELNOR para una respuesta 

oportuna y seguir con el proceso. 

Julio, agosto. Movilidad 

Ing. Patricio 

Valverde 

10 
Por favor aprueben una parada de 

taxis en El Rosario. 

Se está finalizando el Estudio de Oferta y Demanda de 

Transporte Sectorizado del Cantón Pedro Moncayo para 

la formalización de pre compañías e incrementos de 

cupos en cada una de las parroquias del Cantón donde se 

evidencia la necesidad del transporte. Se ha emitido el 

informe técnico a MOVIDELNOR para una respuesta 

Julio, agosto. Movilidad 

Ing. Patricio 

Valverde 



 

 

oportuna y seguir con el proceso. 

11 
Solicita de manera urgente la 

repartición de cupos y aprobación 

de pre compañías. 

Se está finalizando el Estudio de Oferta y Demanda de 

Transporte Sectorizado del Cantón Pedro Moncayo para 

la formalización de pre compañías e incrementos de 

cupos en cada una de las parroquias del Cantón donde se 

evidencia la necesidad del transporte. Se ha emitido el 

informe técnico a MOVIDELNOR para una respuesta 

oportuna y seguir con el proceso. 

Julio, agosto. Movilidad 

Ing. Patricio 

Valverde 

12 
Que exista una compañía de taxis 

dentro de la comunidad para 

podernos movilizar con seguridad 

y menor costos. 

Se está finalizando el Estudio de Oferta y Demanda de 

Transporte Sectorizado del Cantón Pedro Moncayo para 

la formalización de pre compañías e incrementos de 

cupos en cada una de las parroquias del Cantón donde se 

evidencia la necesidad del transporte. Se ha emitido el 

informe técnico a MOVIDELNOR para una respuesta 

oportuna y seguir con el proceso. 

Julio, agosto. Movilidad 

Ing. Patricio 

Valverde 

13 
Que se cree una compañía de 

Taxis en el barrio El Rosario 

porque ni cuentan con un hospital 

o bomberos en caso de una 

emergencia. 

Se está finalizando el Estudio de Oferta y Demanda de 

Transporte Sectorizado del Cantón Pedro Moncayo para 

la formalización de pre compañías e incrementos de 

cupos en cada una de las parroquias del Cantón donde se 

evidencia la necesidad del transporte. Se ha emitido el 

informe técnico a MOVIDELNOR para una respuesta 

oportuna y seguir con el proceso. 

Julio, agosto. Movilidad 

Ing. Patricio 

Valverde 

14 
Nuestro pedido de una compañía 

de taxis en la entrada de 

Tupigachi en la calle Jorge 

Vinueza frente a san Mateo. 

Se está finalizando el Estudio de Oferta y Demanda de 

Transporte Sectorizado del Cantón Pedro Moncayo para 

la formalización de pre compañías e incrementos de 

cupos en cada una de las parroquias del Cantón donde se 

evidencia la necesidad del transporte. Se ha emitido el 

informe técnico a MOVIDELNOR para una respuesta 

oportuna y seguir con el proceso. 

Julio, agosto. Movilidad 

Ing. Patricio 

Valverde 



 

 

15 
Por favor se formalice una 

compañía de taxis en Cubinche en 

vista que no existe, la movilidad y 

crecimiento poblacional es 

grande. 

Se está finalizando el Estudio de Oferta y Demanda de 

Transporte Sectorizado del Cantón Pedro Moncayo para 

la formalización de pre compañías e incrementos de 

cupos en cada una de las parroquias del Cantón donde se 

evidencia la necesidad del transporte. Se ha emitido el 

informe técnico a MOVIDELNOR para una respuesta 

oportuna y seguir con el proceso. 

Julio, agosto. Movilidad 

Ing. Patricio 

Valverde 

16 
Necesitamos una compañía de 

taxis en la entrada de Tupigachi 

vía Tabacundo Cayambe frente a 

las bodegas de San Mateo para 

cubrir las necesidades del 

transporte en el sector florícola. 

Se está finalizando el Estudio de Oferta y Demanda de 

Transporte Sectorizado del Cantón Pedro Moncayo para 

la formalización de pre compañías e incrementos de 

cupos en cada una de las parroquias del Cantón donde se 

evidencia la necesidad del transporte. Se ha emitido el 

informe técnico a MOVIDELNOR para una respuesta 

oportuna y seguir con el proceso. 

Julio, agosto. Movilidad 

Ing. Patricio 

Valverde 

17 
Es necesario el servicio de taxis 

en la comunidad en vista de 

crecimiento de población. 

Se está finalizando el Estudio de Oferta y Demanda de 

Transporte Sectorizado del Cantón Pedro Moncayo para 

la formalización de pre compañías e incrementos de 

cupos en cada una de las parroquias del Cantón donde se 

evidencia la necesidad del transporte. Se ha emitido el 

informe técnico a MOVIDELNOR para una respuesta 

oportuna y seguir con el proceso. 

Julio, agosto. Movilidad 

Ing. Patricio 

Valverde 

18 
En la comunidad Cubinche hace 

falta un medio de transporte como 

taxis para poder movilizarse en la 

noche ya que los buses no prestan 

servicio en la noche. 

Se está finalizando el Estudio de Oferta y Demanda de 

Transporte Sectorizado del Cantón Pedro Moncayo para 

la formalización de pre compañías e incrementos de 

cupos en cada una de las parroquias del Cantón donde se 

evidencia la necesidad del transporte. Se ha emitido el 

informe técnico a MOVIDELNOR para una respuesta 

oportuna y seguir con el proceso. 

Julio, agosto. Movilidad 

Ing. Patricio 

Valverde 

19 
Se necesita urgentemente 

legalizar a una compañía de taxis 

porque sencillamente el 

Se está finalizando el Estudio de Oferta y Demanda de 

Transporte Sectorizado del Cantón Pedro Moncayo para 

la formalización de pre compañías e incrementos de 

Julio, agosto. Movilidad 

Ing. Patricio 

Valverde 



 

 

transporte es deficiente. cupos en cada una de las parroquias del Cantón donde se 

evidencia la necesidad del transporte. Se ha emitido el 

informe técnico a MOVIDELNOR para una respuesta 

oportuna y seguir con el proceso. 

COMPONENTE 6 POLÍTICO, INSTITUCIONAL Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA 

1 
Semáforos y cámaras de ingreso y 

salida de las parroquias, redondel 

en la entrada de Malchinguí. 

El 15 de marzo de 2024 se firmó el Convenio de 

Cooperación Interinstitucional para la entrega de 

equipos de cámaras de video vigilancia entre el GAD 

Municipal del Cantón Pedro Moncayo con 47 barrios y 

comunidades, fueron instaladas en puntos estratégicos 

que cuentan con los recursos necesarios para su 

funcionamiento, como son la energía eléctrica y 

conectividad. Se está realizando la adquisición de 

cámaras para ser implementadas en lugares estratégicos. 

Junio, julio, agosto, 

septiembre, octubre, 

noviembre, diciembre 

Seguridad 

Ciudadana 

Mgs. Diego Ureña 

2 
Comunidad Chaupiloma más 

patrullaje de policía, entran a la 

Comunidad a robar carros y 

animales. 

Dialogar con Policía Nacional de Distrito Cayambe - 

Pedro Moncayo para el análisis de delitos en la zona, 

incremento de patrullajes y presencia policial en la zona 

rural del Cantón. 

Junio, julio, agosto, 

septiembre, octubre, 

noviembre, diciembre 

Seguridad 

Ciudadana 

Mgs. Diego Ureña 

3 
Para fortalecer el trabajo 

comunitario en seguridad se 

debería dotar a demás de alarmas, 

radios de comunicación, y 

capacitaciones constantes con 

organismos de seguridad como la 

policía. Coordinar operativos 

sorpresa con elementos de élite de 

FFAA y policía. 

Realizar un Plan de Capacitaciones para los barrios y 

comunidades del Cantón en temas de seguridad, con el 

levantamiento de las necesidades, identificación de 

recursos, áreas a fortalecer y evaluación de alcances. 

Además, se coordinarán operativos más frecuentes en el 

Cantón por parte de la F.F.A.A. y la Policía Nacional. 

Junio, julio, agosto, 

septiembre, octubre, 

noviembre, diciembre 

Seguridad 

Ciudadana 

Mgs. Diego Ureña 

4 
Brindar mayor información a la 

ciudadanía sobre los mecanismos 

de participación ciudadana. 

Realizar capacitaciones en las parroquias sobre los 

mecanismos de participación ciudadana y socializar la 

Ordenanza de Participación Ciudadana del Cantón Pedro 

Moncayo. 

Diciembre Participación 

Ciudadana 

Ing. Marco 

Sandoval 



 

 

COMPONENTE DE EMELNORTE 

1 
Solicita el alumbrado Público en 

el Barrio la Lorena del cantón 

Pedro Moncayo. 

Se puso en conocimiento de la Empresa Eléctrica 

Regional Norte S.A. con Oficio N-255 A- GADMPM – 

2024 para respectivo seguimiento. 

Junio. EMELNORTE 

Ing. Álvaro Gaibor 

2 
Realizar un análisis para la 

repotenciación de 

transformadores en el Barrio 

Mojanda de la Parroquia la 

Esperanza. 

Se puso en conocimiento de la Empresa Eléctrica 

Regional Norte S.A. con Oficio N-255 A- GADMPM – 

2024 para respectivo seguimiento. 

Junio. EMELNORTE 

Ing. Álvaro Gaibor 

3 
Mantenimiento de las lámparas en 

el Barrio Central de la Parroquia 

Tupigachi. 

Se puso en conocimiento de la Empresa Eléctrica 

Regional Norte S.A. con Oficio N-255 A- GADMPM – 

2024 para respectivo seguimiento. 

Junio. EMELNORTE 

Ing. Álvaro Gaibor 

4 
Dar prioridad a las personas que 

no cuentan con un medidor, se 

necesita de alumbrado público en 

las calles secundarias de la 

comunidad de Angumba. 

Se puso en conocimiento de la Empresa Eléctrica 

Regional Norte S.A. con Oficio N-255 A- GADMPM – 

2024 para respectivo seguimiento. 

Junio. EMELNORTE 

Ing. Álvaro Gaibor 

5 
 ¿Por qué piden una red particular 

en un terreno hecho los 

fraccionamientos si tenemos una 

red pública en la vía? 

Se puso en conocimiento de la Empresa Eléctrica 

Regional Norte S.A. con Oficio N-255 A- GADMPM – 

2024 para respectivo seguimiento. 

Junio. EMELNORTE 

Ing. Álvaro Gaibor 

6 
Solicita alumbrado público en la 

entrada al Barrio San Francisco de 

la Parroquia de Tocachi. 

Se puso en conocimiento de la Empresa Eléctrica 

Regional Norte S.A. con Oficio N-255 A- GADMPM – 

2024 para respectivo seguimiento. 

Junio. EMELNORTE 

Ing. Álvaro Gaibor 

7 
Solicita una inspección para la red 

de la luz eléctrica en la Parroquia 

de Tupigachi, comunidad 

Chaupiloma, Barrio Lugloma. 

Se puso en conocimiento de la Empresa Eléctrica 

Regional Norte S.A. con Oficio N-255 A- GADMPM – 

2024 para respectivo seguimiento. 

Junio. EMELNORTE 

Ing. Álvaro Gaibor 

 



 

 

SUGERENCIAS DE LA CIUDADANÍA EN MEDIOS DE COMUNICACIÓN 

No. CONSULTA CIUDADANA RESPUESTAS 

1 

Se incorporaron los agentes municipales y dotaron de 

material disuasivo para formar un grupo élite municipal 

de protección social. ¿Se ha hecho? 

Se está realizando el proceso de revisión del Proyecto de Ordenanza que Regula 

la Organización y Carrera de los Agentes de Control Municipal del Gobierno 

Autónomo Descentralizado Municipal del Cantón Pedro Moncayo. 

2 
¿Cuándo se construirá las nuevas instalaciones para el 

mercado diario municipal? 

Es indispensable formalizar la necesidad para realizar los estudios respectivos. 

3 

¿Qué pasó con la Ruta Turística Comunitaria en conexión 

con las 5 parroquias de cantón para los turistas? 

No hubo una buena coordinación con todos los involucrados esto impidió a que 

se continúe con este proyecto tan importante para enlazar todos los sitios 

turísticos del cantón a pesar de que por parte de la Unidad de Turismo del GAD 

Municipal hubo los acercamientos necesarios, pero se requiere más compromiso 

de parte de las autoridades parroquiales para alcanzar este objetivo. 

4 

¿Cuándo se implementará el Instituto Público de carreras 

técnicas de tercer nivel para que nuestros jóvenes tengan 

la oportunidad de ser profesionales? 

Los Gobiernos Autónomos Descentralizados al no tener competencia directa 

con el ámbito educativo, y que dentro de sus funciones es el de trabajar 

coordinadamente con las autoridades educativas, en relación a la Creación del 

Instituto de Tercer Nivel por motivos de falta de asignación presupuestaria y de 

no contar con la infraestructura física relacionadas con aulas y equipamiento 

para su creación no se ha dado énfasis en este requerimiento, sin embargo se ha 

realizado varios convenios con diferentes Institutos que ofertan títulos de Tercer 

Nivel quienes han generado varios beneficios como: becas, descuentos, ofertas 

de trabajo, entre otros aspectos que permitan que la ciudadanía de Pedro 

Moncayo pueda continuar con sus estudios y que los títulos obtenidos tengan el 

aval de la SENESCYT. 



 

 

5 

¿Cuándo se entregará las laptops a los estudiantes de las 

instituciones educativas, becas académicas? 

Los Gobiernos Autónomos Descentralizados al no tener competencia directa 

con el ámbito educativo, y que dentro de sus funciones es el de trabajar 

coordinadamente con las autoridades educativas, por lo que se ha realizado la 

Propuesta del Proyecto a la Dirección Distrital 17D10 Cayambe Pedro 

Moncayo, quienes nos han manifestado que dicha propuesta debe ser 

direccionada al Ministerio de Educación (dicho trámite se encuentra realizado y 

está en proceso de revisión). Además, paralelamente se está trabajando en una 

propuesta de Ordenanza a fin de que estos incentivos se conviertan en una 

política gubernamental. 

6 

¿Qué pasó con la creación del Centro de Grabación 

Musical Municipal? 

El Centro de Grabación Musical Municipal es importante para que varios artistas 

pedromoncayenses puedan realizar sus trabajos de manera eficiente, por lo que 

se deberá considerar en el presupuesto anual 2025 del Plan Operativo Anual para 

su creación. 

7 

¿Ya se Implementó el sistema informático entre el 

Registro de La Propiedad y la Dirección de Avalúos y 

Catastros? 

La dirección de Gestión de Avalúos y Catastros utiliza dos sistemas catastrales 

dentro del Catastro Urbano QGIS y en el Catastro Rural el SINAT. El Registro 

de la Propiedad del Cantón Pedro Moncayo a gestionado el acceso a la 

información de los sistemas catastrales, con la finalidad de garantizar el acceso 

a la información. 

8 

¿Y el Asfaltado de las vías alternas que permitan 

descongestionar la E28B (Panamericana Norte) desde la 

parroquia La Esperanza hasta la parroquia de Tabacundo, 

conectando sus comunidades de la parte alta y baja? 

Se da el respectivo mantenimiento a la vía Isidro Ayora, con la finalidad de 

tenerla óptima y operativa para descongestionar el tráfico, la calle Velasco Ibarra 

tendrá una regeneración urbana dando comodidad a los usuarios, además de esto 

la calle España tendrá continuidad sobre la quebrada San Blas, esta servirá de 

tránsito libre. 

9 

¿Y la construcción del 100% de la red vial Inter parroquial 

e intercomunitaria donde podamos conectar vías entre 

Malchinguí, Tocachi, La Esperanza, Tabacundo y 

Tupigachi? 

En el proyecto vial de adoquinado ejecutándose actualmente se tiene previsto 

intervenir vías estratégicas que alivian la circulación vehicular  



 

 

10 

¿Qué acciones tomaron para el soterramiento de cables, 

adoquinado e iluminación, conversatorios, ¿arborización 

en las aceras? 

Se tiene previsto iniciar el proyecto regeneración urbana de la calle Velasco 

Ibarra, misma que abarca lo señalado en la pregunta, cabe indicar que se van a 

intervenir más vías en el cantón. 

11 

¿Cuándo se construirá Terminal Terrestre en Tabacundo? Se están analizando documentos técnicos los mismos que señalan mediante los 

respectivos estudios el lugar idóneo para implantar un Terminal Terrestre. 

12 

¿Qué pasó con el Plan de movilidad cantonal de tránsito y 

transporte para Pedro Moncayo? 

Se tiene previsto considerar en el Plan de Movilidad que se encuentre en función 

de las condiciones de la infraestructura vial existente y de la demanda, ofertas 

actuales. 

13 

¿Cuándo pagarán las liquidaciones a los ex servidores 

municipales? 

la liquidación de haberes a los ex servidores municipales, se cancelará cuando 

la Municipalidad no mantenga déficit financiero que la anterior administración 

causó a la entidad provocada por la sobreestimación presupuestaria, situación 

que originó a que los gastos sean mayores en relación a las fuentes de 

financiamiento, razón por la cual ha impedido cumplir con las obligaciones de 

pago por concepto de liquidación de haberes. 

 

MSc. Franklin Alejandro Rubio Tulcán 
DIRECTOR DE PLANIFICACIÓN INSTITUCIONAL Y 

COOPERACIÓN 

 

Ing. Marco Antonio Sandoval Velásquez 
COORDINADOR DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA 
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